
以梦为马 不负韶华

——记重庆师范大学初等教育学院 2017 级实习总结大会

秋去冬来，三个多月的实习生活仿佛瞬息之间。为了更好地交流实习经验，

深入了解实习的情况，2021年 1 月 31 日，重庆师范大学初等学院举行了 2021

届实习总结大会。实习总结会由蒲淑萍副院长主持，学院院长林长春，党委书记

李晓燕、副书记陈洪伟，教科办副主任蒋萍，以及各实习小组组长和指导老师参

加了本次大会。

会议分两个阶段进行，首先进行了小学教育（语、数、英、全科）和美术学

（小学教师）、书法学（师范）等专业（方向）的实习总结。会议伊始，李晓燕

书记代表学院领导班子发言。他首先肯定了实习生们三个多月的付出，也借此提

出了希望，希望大家在日后的岗位或者深造学习中能够传承现在所拥有的优秀教

育信息，把在校学习的先进理论知识和在实习学校收获的实践经验带到将来工作

中，在广阔的教育土壤中播撒爱的种子，用理论指导实践，为初等教育注入新鲜

血液。

随后，按照会议议程，各实习小组组长进行了发言。他们分别从实习概况、

实习收获、问题、反思与建议等方面进行了畅谈，将整个实习阶段的所见、所闻、

所学、所思以串联的方式进行了回顾，展示了他们整个破茧成蝶的实习过程。同

时，他们也就相关问题积极提出了建议，如发现自身理论联系实践的能力不足、

希望学院提前安排实习时间、更多开设学科教学法的选修课以利于培养学生的多

科教学等。三个多月的时间，他们快速成长并且获得了许多宝贵的教育教学实践

经验。

在 20余位同学发言结束后，蒲院长进行了总结。她对实习生们积极参与教

育教学活动、敬业爱岗、任劳任怨的精神给予了高度评价，还对同学们的一些问

题与困惑给予回应与解答，表明将把同学们提出的意见、建议进行梳理，从而更

好地推动人才培养和教育实习工作的开展。最后，她勉励大家，以实习为起点，

不断学习，不断进步，为成为一名合格的，甚至是优秀的小学教师做好准备。

第二阶段，11点 15 分，接着又召开了 2017 级科学教育专业的实习总结会。

28名同学挨个进行了实习总结，谈收获、体会，总结经验、教训，他们特别提



到了 STEM教育在小学中的具体实践，收获了许多目前先进的教育理念。蒲院长、

陈书记分别对学生的困惑做了回应和解答，最后林院长对教育实习提出了全方位

的建议和指导意见，指出了后期在课程设置、实习学校、辅导员、指导力度等方

面的改进思考。

实习虽然落下帷幕，但是大家的追梦路还在继续。愿每一位实习生都成为“追

光者”，追寻“教书育人”那束光。以梦为马，不负韶华，坚定职业目标和方向，

努力提升教育教学能力，成为一名优秀的人民教师！
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